

桂福楽と多彩な人々が集い語る情報紙

# 福ラツキ

我心譚 笑 gashinshotan

Vol. 026



天王寺公園に入るとすぐのてんしばでは、大勢の家族連れやカップルが太陽の下でくつろいでいました。レストランやお店がたくさんあるなか、和歌山の新鮮な農産物や大阪の特産品などが買える産直市場はお勧めです、寄ってってください。

相変わらず通天閣は人気でインパクトがあります。コロナ前は海外からの観光客でごったがえしやっただんですが、今は国内の旅行者だけでゆっくり歩けます。すぐそばに「くら寿司」や「マクドナルド」が出来たりして、周りの雰囲気は変わってきました。そんな変化を感じる大阪観光も面白いですよ。



新たにぎわいへGO!

緊急事態宣言が解除されて、皆さまひと安心されておられることと思います。まだ手放しには喜べませんが、自粛ムードの息苦しさが解放された嬉しさがあります。そこで、ごく近場の天王寺界隈へ散策に出かけたんです。どこを見てもにぎわい、活気を取り戻しつつあると感じました。



動物園の上を通る橋からはこの寸法。



私が毎月21日に「福楽の底力」を開催している寄席の動楽亭。

天王寺動物園の新世界側の出口に、こんなメッセージを見つけました。→  
新世界名物の串カツです。行列の出来るお店がたくさんありました。久しぶりに食べましたが美味しかったです。いろんな店の味を試してみたいですね。



おおきに。また来てや~  
Thank you very much.  
谢谢/감사합니다

いま串カツのソース入れはコレ!



## 福楽の底力

毎月21日に動楽亭で



8月 伏見紫水

今年色物さんがゲストです。6月から緊急事態宣言中も開催しています。来年の1月には第100回目を迎えます。



襲名おめでとうございます

左より 三味線の佐々木千華さん 私 伏見紫水師 桂 豆師

今年「福ラツキ」は新春に発行予定。福楽会主催の落語会等で配布。お渡しできない会員様には郵送致します。\*奇席の情報ラック等には置いていません。\*奇席なくなり次第配布を終了します。\*感想や投稿、入会のお問い合わせ等 545-0003

桂福楽連絡事務所  
大阪市阿倍野区美芝園一丁目7-3 402  
TEL:06-9624-2868  
Kanjigitar akugo fukuraku@gmail.com



7月 虹友美

女性との対談は初めてで嬉しかったです。歌謡曲の話で盛り上がりました。



9月 千田やよし

気心の知れた仲ですので爆笑対談となりました。テーマは2時間ドラマ。

**手ぬぐい発売中**

新しい手ぬぐいが好評です。福楽会主催の会で販売する他、下記事務所でも受付です。1本1000円(税込・送料別)

**KATSURA FUKURAKU**

**福楽会入会のご案内**

入会金 無料  
年会費 福楽カード2枚  
福楽カード: 1枚10000円  
福楽会主催公演とグッズ購入にご利用いただけます

**更新** 4月一斉更新

**会員特典**

- 福楽会主催公演は当日も前売料金
- 主催公演では会員用スタンプカードの利用で6回に1枚福楽カードを進呈
- 福楽会の集いに優先案内&割引
- 会員証発行
- 福ラツキを手渡し又は送付

**入会申込み方法**

- 福楽会主催公演会場や彦八まつりの福楽ブースに申し込み用紙をご用意
- 左記の連絡事務所迄ご連絡ください
- ※口座を開設しました。入会にご利用いただけます。書類のお申込み後に郵便振替またはお振込いただき、差金を確認しましたら、福楽カードを郵送させていただきます。更新手続きにもご利用ください。

郵便振替: 00906063335506  
口座名: 福楽会  
お振込の場: 〇九九店  
店名: ゆうちょ銀行 〇九九店  
種目: 当座 口座番号: 03333506

次号「福ラツキ」は新春に発行予定。福楽会主催の落語会等で配布。お渡しできない会員様には郵送致します。\*奇席の情報ラック等には置いていません。\*奇席なくなり次第配布を終了します。\*感想や投稿、入会のお問い合わせ等 545-0003

桂福楽連絡事務所  
大阪市阿倍野区美芝園一丁目7-3 402  
TEL:06-9624-2868  
Kanjigitar akugo fukuraku@gmail.com

発行/福楽会  
題字/いわみせいじ  
企画制作/福ラツキ編集チーム

司法書士は、身近な街の法律家です。お気軽にご相談ください。

**中井司法書士事務所**  
06-6363-2521

大阪市北区西天満4丁目8番8号  
n-office@iris.eonet.ne.jp  
http://www.office-nakai.net/

良い耳で 良い晰

**つげ耳鼻咽喉科**  
院長 柘植 勇人 Isato Tuge

〒443-0045 愛知県蒲郡市旭町4-15  
TEL:0533-68-1187 FAX:0533-68-9006

楽しく歩いて健康づくり

**アイアイクック**  
近鉄長野線「富田林駅」東に1分  
https://www.iikook.com/  
予約0721-23-5553

福ラツキを見た! と言うて

**たがたが**

大阪市住之江区粉浜1-9-16 本口玉出3階2分  
06-6678-7223 17時~24時(LO.23時)

医療法人 康和会 **苗加病院**

診療科目 整形外科・内科  
リハビリテーション科・在宅医療  
泌尿器科・皮膚科

西淀川区姫里2-17-21  
06-6471-0015

苗加病院デイサービスセンター  
**ゆいのまり** 利用者様募集!!

西淀川区姫里2-16-24  
06-6471-5555

2009年に右足を骨折して車椅子の生活になった私は大変でした。当時住んでいたマンションは入口の前に階段があつて、まずこの上り下りがひと苦労なんです。上る時はギブスの足を地面に着けんよう片足で立つて車椅子をたたむと、片手で手すりを持ってケンケンで上り、下る時は片足立ちで手すりを

### 連載 「福楽ワールド」ができるまで その26

全然バリアフリーやなくて車椅子移動にまた知恵を絞りました。不自由でしたけど、一人でスーパーとかいろんな所に車椅子で行きました。銀行のATMでは画面が近過ぎて見にくかったですね。街を移動すると車道から歩道ほんの少しの段差を越えることが出来ません。車椅子で生活してる人の色んな苦労が分かってきました。姉兄やヘルパーさんに助けてもらいながら毎日不自由と闘ってました。運動音痴で体を動かすのも嫌いな私が何でこんなだけ緊張するんやろと不思議に思いましたが、理由はありました。双極性障害(躁鬱病)の元気の

### 幸福×2の朝竹梅 9月23日 天満天神繁昌亭

漫才の幸福助福さんの企画で、出演者全員がほぼ同期の公演、前座もなく落語の出番順は冒頭の座談会でじゃんけんをして決めました。トップは私、梅団治さん勢朝さんと続きトリは竹林さん。その落語の間に幸福助福さんは漫才の他に南京玉すだれと、ケーシー高峰師匠のものまねというピン芸を披露。満席のお客



気心の知れた者ばかり。この会はまたあるのかな。

### 桂福楽の人生相談



私は紙とペンを使って漫画の制作をしているのですが、我々の世界もデジタル化が進み、従来のやり方は古いものになりつつあります。この先もっとデジタル化が発展すれば、一人だけ取り残されるのではと不安になります。私は今後どのように生きていったらいいのでしょうか。(大阪市漫画家いわみせいじ)

菅政権の時にデジタル庁が新設されて、岸田政権になり本格的に動きはじめました。このまま進めば世の中はデジタルだらけになり、アナログは隅に追いやられ、しまいに無くなってしまうのでは、そんな風に思っています。しかし本当にそうなるでしょうか。世の中そんなに単純ではありません。

今更言うのもなんですが、今回のお悩みにはこの議論が必要と考えます。早い話がデジタル時計とアナログ時計です。これだけデジタル化が進んでも、アナログ時計は消えかけています。もちろんデジタル時計を愛用する人も多いですが、アナログが勝る魅力があるということでしょう。デジタル書籍もずいぶん浸透しましたが、紙の本もまだまだ多く出版されています。若い人がデジタルで年配の人がアナログと思われがちですが、そうでもないようです。世の中にはデジタル派とアナログ派が存在し、生れた時代とは関係無しにその人が本来持っている感性で分かれているのです。デジタル化が進んでも、まずは比率が変わるだけで、その間にアナログはアナログらしい力を発揮すればそこで存在価値が輝いてきます。肝心なのは、デジタルの進行(長攻)にひるんでしまわないことだと思います。もしも世界でただ一人紙とペンを使って制作する漫画家となったら、それは大変素晴らしいことではないでしょうか。自分の性分にあったやり方が一番で、無理をすることでかきに歪みが出てくるのではないかと思います。あとはそれに収入が伴うことですね。古典落語を生業としている身として、そこは一緒に考えたいところです。最後にひとつ私の提案ですが、デジタル対アナログを4コマ漫画にしてみませんか。きつとお悩みが軽くなるでしょう。

状態の時はいくら動いても疲れません。そこから不自由な生活に耐えることが出来ました。他にも躁鬱病の特徴で、しゃべりっぱなしになりました。人との会話では一方的にしゃべる、信守待ちしてる時なんか全然知らん人に話しかける、帰ってきたら独り言を言うという具合に、ずっとしゃべるとる訳です。すぐ怒るようにもなっていました。ちよつとしたことで腹が立つんです。悪い意味でも、ものすごくパワフルになってました。そやから人とうまく揉めました。今から思ったらなんであんなことで怒ってたんやと反省しきりです。

私が患った「双極性障害(躁鬱病)」とは、活動的無気力若返るハイテンションで活動的無気力若返る躁鬱病が繰り返される精神疾患です。最近公衆のいびきや騒音に敏感になってきました。治療は現在4週間に通っています。



山上からの眺め 空気がきれいで気持ちよかったです



弁財天の意 ちよびり修行僧の気持ち

トラのパワーに願いを込めて 信貴山 朝護孫子寺(奈良県生駒郡平群町) のそばから参道を登ります。境内にはたくさん神仏が祀られていて、まず初めに向かったのは空鉢護法堂。

我々自由業の人間は、人生の指針を求めると神仏の力をすがりたくなるものです。そんな私が人生相談をするのは大いなる矛盾ですが、そこはまあご愛嬌、お許しください。

9月15日「寅の日」、福楽会のスタッフと朝8時にJR王子駅で待ち合わせをして車で出発、目指すは信貴山朝護孫子寺です。ご本尊の毘沙門天は寅にゆかりのある神で、山門前に大きな寅が置かれています。到着した我々はこの寅

朝護孫子寺の建立にまつわるお話 今から約1400年前、日本の平和を乱す朝敵物部守屋を討伐しようとした聖徳太子は、この山に来て戦勝を祈願。その時天空遙かに毘沙門天王が出現し、必勝の秘法を授けました。その日は奇しくも寅年、寅日、寅の刻。聖徳太子はその御加護によって敵を滅ぼし、世が治まった後、自ら天王の御尊像を刻み伽藍を創建。信ずべき山、貴ぶべき山で「信貴山」と名付けられました。

### 上方落語の登場人物⑥ 「たいこ持ち」

鯛のたいこ たいこ腹 富久 百年目 など

たいこ持ちとは宴席でお客の機嫌をとり座を盛り上げる職業です。一流のたいこ持ちになるとお客さんから財布を預り上手に遊ばせ、店にも客にも損をさせないという見事な仕切りっぷりを発揮します。しかし落語にはこんなたいこ持ちが登場しませ

10月からいろんなものが値上がりしましたね。コーヒー、小麦粉、マーガリンに電気ガス、ガソリン。私が一番こたえるのは、何となくでもタバコです。「お前まだ吸うとったんか」と言われそうですけど、はい吸うとんのです。身体に悪いとせんとやられて、落語家でも吸わんようになった人はようけいてます。私が、私は吸うとんのです。禁煙の店ほとんど増えるし路上でも吸われへん、そんな日常でも吸うとんのです。

### 福楽嘸 タバコの値上げ

切れん楽しみがタバコなんです。こやつとの付き合いも40年以上となりました。しかし、初めて吸うたんは、なんと！幼児の時。どんなもんやろと好奇心のかたまりやったチビは、父親が残した吸い殻をくわえてこつそり火いをつけよつたんです。どうなったか、目え回して倒れました。ボタン！こんな経験をしたんで子供の頃は自分が吸うとは思ってなかつたんですが、気がついたらどつぷりハマつとります。そのタバコが値上げ。私が吸うてる銘柄は40円上がりました。1日1箱として、ひと月1200円、1年で14400円、10年で144000円の差あです。それでなくても厳しい家計！もう、お尻に火がつきそうですわ。誰かお助けを、ドンドン